

EL DEFENSOR DE GRANADA

XXXV

TARIFA DE SUSCRIPCIONES.
En Granada, un mes, seis reales.—En el resto de la Península, tres meses, cinco pesetas.—En el Extranjero, por cada centímetro de altura, al ancho de una columna: En primera plana, 15 y 40; en 2.ª, 10; en 3.ª, 7,50; en 4.ª, 5.—Los demás anuncios, cada centímetro id.: En primera plana, 3; en 2.ª, 1,50; en 3.ª, 1; en 4.ª, 0,30.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE
Decano de la Prensa diaria de esta Provincia
Fundador y Director, Luis Seco de Lucena

TARIFA DE ESQUELAS MORTUORIAS
Esqueles al ancho de tres columnas: en 1.ª, 50 ptas.; en 2.ª, 25; en 3.ª, 10; en 4.ª, 5.—Al ancho de dos: en 1.ª, 100; en 2.ª, 50; en 3.ª, 25; en 4.ª, 10.—Al ancho de tres: en 1.ª, 250; en 2.ª, 125; en 3.ª, 50; en 4.ª, 15.—Al ancho de cuatro: en 1.ª, 500; en 2.ª, 250; en 3.ª, 150; en 4.ª, 30.—Al ancho de cinco: en 1.ª, 1.000; en 2.ª, 500; en 3.ª, 300; en 4.ª, 150.—Al id. de seis y siete se publicarán, ó no, á juicio de la Dirección.

16461

OFICINAS: Reyes Católicos, 8, principal.

Lunes 20 de Octubre de 1913

TALLERES: Paco Seco de Lucena, 11

Telegramas

Noticias políticas

Madrid 19

Lo que dice la prensa

El *Liberal* de Madrid, ocupándose de la actual situación, hace notar el contraste inmenso entre la miseria de nuestras disputas políticas y la grandeza de las expansiones a que nos convidan a entrar circunstancias y agentes exteriores, causando pena, indignación y pesadumbre, que quienes aspiran a regir los destinos de España teniendo francas todas las rutas, se obstinan en no salir de la gusenera.

Añade el mencionado diario, que jamás ha habido para nuestra patria un ambiente de confianza y simpatía tan grande como existe ahora. Y termina preguntando: ¿cómo no ha de entristecer e indignar a la gente de bien, lo que están haciendo los liberales españoles?

Muerte de Pidal

Después de larga agonía ha fallecido D. Alejandro Pidal y Mon, a las cuatro de la tarde, rodeado de su familia y algunos íntimos. Seguidamente se telegrafió la noticia al Rey.

Por la casa mortuoria han desfilado la mayoría de los prohombres liberales y conservadores.

Alba enfermo

El ministro de la Gobernación se retiró ayer con fiebre de su despacho y continuó toda la noche con elevada temperatura. Esta mañana siguió en cama por prescripción facultativa.

La huelga de Riotinto

El subsecretario de Gobernación ha manifestado que continúa igual la huelga de Riotinto, habiendo marchado esta mañana a las minas el gobernador de Huelva, con objeto de comunicar desde allí sus impresiones.

Añadió, que la circulación del ferrocarril minero está asegurada con maquinistas de la Armada y con squiroles.

El Rey en San Sebastián

Dicen de San Sebastián, que S. M. el Rey, después de oír misa esta mañana, estuvo paseando en automóvil, acompañado del conde del Grove y del señor Careaga.

Se ignora cuando regresará don Alfonso a la corte.

Las paces

Comunican de Pontevedra, que ayer terminaron las negociaciones iniciadas por Romanones cerca de Montero Ríos y las contestaciones de éste, quedando Montero completamente desagraviado de Romanones, a quien agradece las pruebas de respeto que le ha dado.

Ahora se dice que Montero reconoce la habilidad del Conde, quien desagraviándole y anunciando el programa liberal, hace ver al país que la disidencia obedece sólo a ambición de jefatura.

Ante la lucha personal entre García Prieto y Romanones, observará Montero absoluta neutralidad.

Opina Montero, que Romanones, temeroso de que se acentúe la descomposición del partido, no irá a las Cortes, planteando al Rey, mañana o pasado, la cuestión de confianza, y creyendo que la Corona llamará a Maura al poder.

El meeting radical

Madrid 19

En el teatro del Tivoli, de Barcelona, se ha celebrado un meeting radical.

El coliseo se hallaba atestado de público. En el escenario aparecen cuarenta banderas de otras tantas entidades católicas.

Preside el acto el ilustre catedrático don Hermenegildo Giner de los Ríos, rodeado de los demás diputados radicales.

El señor Giner hace uso de la palabra dedicando un sentido recuerdo a la memoria de Sol y Orga, uno de los más grandes parlamentarios republicanos.

Termina diciendo que para España es un momento solemne el actual, pues estamos solos los radicales y solos levantaremos la bandera sin desmayos. Al adelantarse a hablar el señor

Lerroux es acogido con una ovación estruendosa y prolongada.

Soy el mismo de siempre—comienza diciendo—y como siempre revolucionario.

Recuerda la crisis de Enero, sobre la cual se equivocaron Maura y Melquíades Alvarez, el primero creyendo que la monarquía había sido desmediatizada, y el segundo creyéndola democratizada.

Entonces lanzó Maura aquella soberbia nota en la que imponía su tutela al Rey con propósito de salvarlo.

Cuanto ha pasado aquí está ya explicado con el acto de Cartagena donde unidos españoles, franceses e ingleses, diéronse fraterno abrazo, como ocurrió en 1907.

Desde entonces ha venido desarrollándose el plan de antemano trazado y que sólo se interrumpió en 1909 cuando la semana gloriosa, repercutiendo tanto en el extranjero que debido al poder internacional que se hizo público, se hundió Maura.

Nosotros, como siempre, repetimos: «Maura no, antes la revolución. No pudiendo impedirlo, iremos al motín y al desorden público, con sacrificio de nuestra vida si fuese preciso». Ovación.

No hago coacción porque las Cortes están cerradas. Repito que el partido radical se consumirá en la cárcel y se deshará. Gran ovación.

Debe preocuparnos mucho la política internacional. La Marsellesa y la Marcha real acaban de resonar juntas en medio de una gran algazara. Inglaterra, unida a Francia, nos da territorios en Marruecos, pero nos obliga a que hagamos escuadra.

La combinación de Inglaterra es que el Pacífico lo cuido el Japon, y el Atlántico y el Mediterráneo, Francia y España, para así vencer a Alemania, arreglándose de modo que todas las naciones la sirvan.

Ahora se trata de aumentar con doce unidades la escuadra española, en la que consumiremos veinte años y 480 millones de pesetas, empleándolos en ser una prolongación de las máquinas de guerra de Inglaterra.

Niega que la salvación de España esté en Marruecos. Aquello—exclama—será siempre un barranco del Lobo.

Ataca a todos los partidos incluso a los republicanos que tampoco hacen nada, atribuyendo este estado a que los partidos están en crisis, como lo está el régimen que pronto estallará.

Preparémonos, dice, para que esta crisis no nos arrastre también a nosotros.

Agrega que no hay jefes republicanos. Muerto Sol y Ortega yo me presenté a mí mismo mi dimisión, que hoy la presento también y la reitero ante vosotros. Yo no soy ni quiero ser nada, ni soy jefe de nadie ni de nada.

Me dirijo a los republicanos para decirles que ya no hay jefes. Ellos no querían venir hacia mí porque yo era el jefe, pues bien, ya no lo hay. Vamos a unirnos todos y a salvarnos. (Grandes aplausos ahogan las palabras del orador.)

Unámonos—prosigue—para que estemos en un lado los revolucionarios y en otro los evolucionistas.

Nosotros estaremos siempre preparados para repetir la jornada de Julio, de 1909.

Ovación indescriptible al terminar su elocuentísimo discurso el señor Lerroux.

Las banderas se agitan, las señoras saludan con sus pañuelos, y el público puesto de pie lanza atronadores ¡vivas! a la revolución, a Lerroux y al partido radical.

En el acto reinó el mayor orden. Al terminar desfilan los concurrentes con las banderas por las Ramblas, mientras otros grupos acompañan a los diputados y al señor Lerroux a su casa aclamándole y vítoresándole.

España en Marruecos

Madrid 18

Capataz asesinado Informan de Tetuán, que el capataz de la empresa de transportes

terrestres, José Luque, dirigía desde el Rincón de Medik por el atajo hacia Río Martín, siendo sorprendido y asesinado por los moros, los cuales se llevaron el caballo y la tercerola de la víctima.

José Luque era hombre de pelo en pecho. Hace días los moros lo tirotearon, contestando él con su tercerola hasta que salió al galope, llegando ileso.

Esto no obstante, volvió a repetir sus paseos.

En este último se había internado imprudentemente, sabiendo que sólo están protegidas las carreteras. Los moros, que lo acechaban, le hicieron una descarga cerrada, matándole y llevándose el caballo.

Disparos

En dirección a Huda Comendanz, sintiéronse varios disparos.

Desde dicho sitio destacó una sección de Caballería y el tercer batallón del Serrallo, para llegar a los blocaos.

Al encuentro de estas fuerzas salió el colono Francisco Vinales, diciendo que los disparos fueron hechos por los moros contra un pastor, al que quitaron las cabras.

De Melilla

El general Jordana marchó a Yzamén.

En la llanura esperábanle las harkas amigas de Beniscar y Benibugair, cuyos jefes saludáronle y mataron un carnero en señal de adhesión.

Uno de los kaid dijo a Jordana que todos estaban dispuestos a formar en la vanguardia para combatir contra los enemigos de España.

Los jarkenes vitorearon a España.

Las noticias de la izquierda del Kert confirman que continúa la disolución de las partidas rebeldes, habiendo producido en éstas gran efecto la noticia de que los moros de varias cabilas de nuestra zona estaban formando una harka para combatir.

Es probable que mañana regresen algunas fuerzas que marcharon a las avanzadas.

La república portuguesa

Madrid 19

De Orense participan, que un republicano ha denunciado a los carabineros el arribo de dos bultos sospechosos procedentes de Barcelona, consignados a un comerciante imaginario.

Se ha ordenado apartar los dos bultos y vigilarlos.

Su peso es de 470 kilos.

Se dice, que algunos grupos de monárquicos portugueses han pasado la frontera por Bande y se insiste que Paiva Couceiro ronda por aquel término.

El gobernador ha ordenado la detención de Paiva, si se comprueba que anda por aquellos lugares.

Se ha establecido en el Gobierno civil un nuevo aparato telegráfico, para comunicar directamente con las autoridades portuguesas de la frontera.

Toros

Madrid 19

La despedida de Bombita Antes de la hora

El día amanece espléndido. Se advierte inusitada animación para presenciar la corrida en que se despide para siempre Bombita, del arte donde tantos lauros conquistó.

Ayer y hoy han llegado los trenes atestados de forasteros. La escasez de billetes ha originado grandes abusos, habiéndose vendido entradas a 100 y 150 pesetas y habiéndose pagado por algunas localidades de sol hasta siete y ocho duros.

Pasa de veinticinco mil el número de firmas recogidas en el mensaje a Bombita, pidiendo que vuelva de su acuerdo y continúe estoqueando toros. Ricardo Torres, agradecidísimo, mantiene en su resolución y el lunes a las once de la mañana le cortará la coleta en su domicilio un peluquero amigo suyo, gran aficionado, y bombista hasta la médula.

El opulento banquero señor Corrales, íntimo de Bombita, le ha regalado como recuerdo de su despedida, una moneda de cien coronas con remate de brillantes y una cariñosa dedicación; igual al regalo que le hizo a Frasuelo el día que se despidió de los públicos.

De Valencia se ha recibido una cantidad enorme de flores, con las que serán obsequiadas las señoras que asistan a la corrida.

Hace un calor propio de verano. Hay animación como nunca. Los billetes se han agotado a pesar de su precio fabuloso.

Muchos millares de provincianos se han quedado en la calle por no encontrar entradas.

La corrida

La plaza presenta un hermoso aspecto.

El palco regio hállase adornado con gallardetes y flores, ocupándolo la Reina y los Infantes.

Los demás palcos están engalanados con pañuelos de Manila y tapices.

El mujeriego es de primera.

Al salir las cuadrillas se escucha una ovación estruendosa.

Bombita hace el paseo montera en mano, viéndose obligado a salir a los medios, donde le aclama el público.

Se lidian cuatro toros de Lama y cuatro de Concha Sierra, por las cuadrillas de Bombita, Rafael el Gallo, Regaterín que sustituye a Belmonte, y Joselito el Gallo.

Las ocho reses cumplieron.

Primero.—Bombita lo brinda a un amigo.

A pesar de estar el bicho huído, Ricardo lo muletea con la izquierda ceñido, sacando del buey todo el partido que puede. Atiza un pinchazo y a continuación una gran estocada en las agujas. Ovación delirante, lluvia de flores y prendas de vestir.

Segundo.—Gallo cuelega par y medio, siendo aplaudido. Después realiza con la flámula una faena inteligente y magistral, dando variedad de pases, para un pinchazo sin soltar y un mandoble en el cuello. El astado está incierto, prolongándose la faena. Rafael asesta luego dos metascas a paso de banderillas y descabella al llegar un aviso. Ptos.

Tercero.—Regaterín muletea con valentía y lo pasaporta de un estocazo atravesado y media traser. Palmas.

Cuarto.—Bombita y Joselito hacen quites preciosos, siendo ovacionados.

El menor de los Gallos cuelega un par al cambio, otro de frente y otro de dentro a fuera, de los más monumentales que se han visto en Madrid.

El público, electrizado, le aclama, y sobre el redondel cae una lluvia de flores y chaquetas.

Su hermano Rafael, que se halla entre barreras, llora de emoción. Joselito empuña los trastos y dá tres pases naturales, uno afarolado estupendo y prosigue con una faena enorme, a la que pone término con una estocada ida y descollada. Ovación a la faena de muleta.

Quinto.—Bombita lo saluda con unas verónicas, un farol, una navarra y unos recortes colosales. (Ovación.)

Seguidamente coge los rehiletes y prende tres pares superiores.

Ricardo brinda a la Reina y luego a un amigo íntimo.

El público obliga al diestro de Tomares a que salga al medio del ruedo, donde le aclama y ovaciona, al par que toca la música, y que sigue sin parar durante todo el tiempo que emplea el simpático espada en su faena de muleta.

La labor que realiza Ricardo con su último enemigo es inmensa, de verdadero maestro, rozándole la fiara los alamares.

El público se entusiasma aplaudiendo al diestro, quien pone digno remate a su admirable faena, entrando con guapeza, para agarrar media estocada en la cruz y descabellar en seguida al p.imer golpe.

Ovación delirante y prolongada y oreja. Desde los palcos y tendidos se suetan palomas.

Todos los toreros que estaban en las localidades se arrojan al redondel y cojen a Bombita en hombros, dándole dos vueltas al anillo, llevando un cartelón que decía: «Los toreros, agradecidos a su presidente Bombita».

Prosigue la ovación cada vez más atronadora. La Reina arroja a Bombita un regalo. Muchos espectadores se tiran a la plaza y abrazan y besan a Ricardo.

El momento es emocionante. Bombita está en el centro del ruedo rodeado de toreros y acuden también a su lado los dos Gallos y Regaterín, los banderilleros, picadores y dependientes de la plaza, abrazándole todos, mien-

tras el público le ovaciona incesantemente.

Bombita está emocionadísimo.

La Reina doña Victoria lo llama al palco y conversa con el diestro un rato, felicitándole.

Bombita baja y se queda en el callejón, pero los espectadores continúan dándole vivas y aclamándole, hasta que lo obligan a salir y dar otra vez la vuelta al ruedo.

Sexto.—El Gallo lo brinda a Bombita, entablando ambos diestros larga y cariñosa conversación, hasta que se abrazan efusivamente, llenos de emoción.

El público les aplaude con entusiasmo.

Rafael muletea con desconfianza y larga tres metascas en el cuello. División de opiniones.

Séptimo.—Regaterín lo brinda a Bombita y tras una faena valiente, suelta dos pinchazos y media ladeada.

Octavo.—Bombita y Joselito entusiasman al concurso con un variado y vistoso repertorio de quites.

Luego banderillean los dos, siendo ovacionados.

Por último, Joselito lo brinda a Bombita y realiza con el cornipeño una faena estupenda, dando pases de rodillas y tocando al bicho el hocico y la cara. Cita el nene a recibir, no acudiendo el morucho.

Nueva faena tan portentosa como la anterior y un volapié en la cruz, mojóndose los dedos. (Ovación inmensa.)

Bombita y Joselito son paseados en hombros por el redondel y llevados hasta los coches, teniendo que ser protegidos por los guardias, para evitar que la muchedumbre los estruje. Millares de personas rodean los carruajes, obligándoles a marchar a paso lento, mientras continúan aclamando y vitoreando al maestro por la calle de Alcalá, hasta su casa en la calle de San Marcos, donde tocan tres bandas de música y la multitud repitió las ovaciones. La policía tuvo necesidad de despejar para que pudiera entrar Ricardo en su domicilio.

La corrida ha sido un verdadero acontecimiento.

Mañana se celebrará un banquete de trescientos cubiertos en honor de Bombita.

La moña del último toro que mató Bombita, ha sido entregada a la Reina con una expresiva dedicación.

En Sevilla

Reses de Contreras cumplieron. Caballos ocho.

Tello e Hipólito bien. García Reyes, superior, dos estocadas, ovacionado. Toreando se reveló como un gran diestro.

En Jaén

Novillos de Herrero regulares, matando ocho caballos. Barquerito y Manolete II bien. Larita colosal, dos orejas, sacado en hombros.

Varias noticias

Madrid 19

Información oficial La Gaceta publica las disposiciones siguientes:

Que en lo sucesivo y a excepción de las cátedras de Madrid, se anuncien a traslación todas las que vaquen en Universidades, Institutos, Escuelas de Veterinaria y de Comercio, señalándose el término de veinte días para la presentación de instancias.

Derogando el artículo 40 del real decreto de 5 de Mayo, referente a la administración provincial y local.

Varias disposiciones de primera enseñanza.

Ampliando con ochenta plazas más el número de las cien anunciadas a oposición en el cuerpo auxiliar de Contabilidad del Estado.

El «España»

Ha llegado a Almería el nuevo acorazado *España*.

Meeting suspendido

En Bilbao se ha publicado una hoja anarquista convocando para hoy un meeting en el Kursal.

Como la hoja contenía ofensas a la Benemérita, fué recogida, prohibiéndose la celebración del meeting y siendo detenido el dueño de la imprenta donde se tiró la expresada hoja.

Poseción

Se ha posesionado de su cargo el nuevo rector de la Universidad de Barcelona, señor Carulla.

Miscelánea

Convocatoria

Se convoca al gremio de Albardeiros, con objeto de celebrar juicio de agravios y reparto de cuotas, en casa del síndico, Gabriel Galdó Murciano, calle de Mesones número 30, para el día 23 del actual, a las ocho de la noche.

Un banquete

Ayer, a una de la tarde, tuvo lugar el banquete organizado por los artistas granadinos, en honor del Comisario regio de la Escuela de Artes y Oficios, D. Miguel Horques, recientemente nombrado.

Los comensales, en número considerable, se reunieron en el elegante comedor del acreditado Hotel Inglaterra.

Ocupaba la cabecera de la mesa el festejado, teniendo a su derecha a don Manuel Gómez Moreno, e indistintamente, sentáronse, D. Eloy Señán, D. Pablo Lozaga, D. José Alfonso, D. Nicolás María López, don Francisco de P. Valladar, D. Gabriel Morcillo, D. Rafael Latorre, D. Fernando Vileche, D. Manuel Góngora, don Francisco Márquez, D. Enrique Muñoz Vega, D. Ignacio Durán, don José Larrocha, D. Miguel Vico, y otros muchos que no recordamos.

Inició los brindis D. Eloy Señán, quien con frase sencilla y elocuente, ofreció el banquete, haciendo votos por el arte granadino, mucho más hallándose en manos de quien reúne tantos méritos, para impulsarle por una senda próspera.

Levantóse después el festejado, don Miguel Horques, quien agradeció en extremo el agasajo de que era objeto, prometiendo que las esperanzas que los artistas han puesto en él, se verán cumplidas, cuanto requiere esta hermosa tierra, por la que levanta su copa.

Necrología

Después de larga y penosa dolencia, soportada con tanta resignación como entereza, dejó ayer de existir el pundonoroso y bizarro teniente coronel del Arma de Caballería don Juan Martínez-Carrasco y Martínez, que en la actualidad era Ayudante de campo del Excmo. Sr. General gobernador militar de la plaza.

Tanto en el cumplimiento de sus deberes militares como en su trato particular, distinguióse siempre el señor Carrasco, por su caballerosidad y su carácter bondadoso, cualidades que le habían captado general aprecio y estimación.

Perteneció largos años al regimiento de Cazadores de Victoria número 23, de guarnición en esta ciudad, con cuyo Cuerpo marchó a África, a las órdenes del general Fernández Silvestre, hasta que habiendo adquirido en aquellas tierras unas fiebres perniciosas, vióse obligado a regresar a Granada en busca de alivio para su delicada salud, cosa que no ha podido conseguir, desgraciadamente.

A la afilida familia del bizarro militar y especialmente a su apenada esposa e hijos, enviamos nuestro más sentido pésame, por la irreparable pérdida que experimentan.

Los niños enfermizos y débiles se curan y crían robustos con el uso de la Carne Líquida del Doctor Valdés García, de Montevideo.

Probados y los consumidores siempre.

FABRICA DE CHOCOLATES 18.—Capuchinas.—18

Los niños enfermizos y débiles se curan y crían robustos con el uso de la Carne Líquida del Doctor Valdés García, de Montevideo.

Probados y los consumidores siempre.

FABRICA DE CHOCOLATES 18.—Capuchinas.—18

Los niños enfermizos y débiles se curan y crían robustos con el uso de la Carne Líquida del Doctor Valdés García, de Montevideo.

Probados y los consumidores siempre.

FABRICA DE CHOCOLATES 18.—Capuchinas.—18

Los niños enfermizos y débiles se curan y crían robustos con el uso de la Carne Líquida del Doctor Valdés García, de Montevideo.

Probados y los consumidores siempre.

FABRICA DE CHOCOLATES 18.—Capuchinas.—18

Traspaso Tienda de comestibles finos, en la calle más céntrica de Granada, por no poderla atender su dueño. Dará razón en el establecimiento «El Cisne», Plaza del Ayuntamiento.

Café Royal

PLAZA DEL CARMEN Frente al Ayuntamiento

En este nuevo y elegante establecimiento se sirve chocolate especial.—Exquisito café Moka hecho nuevo cada hora. Sorbetes, granizados, té riquísimo, especialidad de la casa; refrescos, y licores.

Las grandes modas

El viajante de los importantes almacenes de Camino, de Sevilla, invita a las señoras al Hotel Victoria, de 9 a 12 y de 3 a 6, donde expondrá por unos días los vestidos y confecciones de la entrante estación.

Novísima instalación de billares franceses, marca Brunswick, de precisión.—75 céntimos hora.

A las señoras

Se halla en ésta el representante de los almacenes El Louvre de París, casa en San Sebastián, con los últimos modelos en vestidos, abrigos, pieles, ropa blanca y toda clase de artículos de señora, caballero y niños.

Hotel París, solo por ocho días.

Francisco Belmonte LA CONFIANZA

Reyes Católicos, núm. 36.—Granada. Se han recibido en esta casa los mejores y más novísimos surtidos para la temporada, en clase de artículos para señoras y caballeros.

EL SELECTO

(Marca registrada y depositada)

Gran Almacén y Correfacción de Cafés para la exportación a toda España

Sírvense en cajas, maletas, cabás y otros varios y bonitos envases metálicos, de 1, 1½ y 1¼ de kilo, así como también en bolsas de lujo y buena presentación, de 1, 1½ y 1¼ de kilo, 125, 100 y 50 gramos.—Hay también un buen surtido de bonitos y buenos bidones litografiados e iluminados, de 3, 5 y 10 kilos, a pesetas 1'50, 2 y 3, respectivamente.

Por adquirir las existencias en los puntos de procedencia, las mejores clases que se producen, más superiores para el tueste y de más prácticos resultados en el Comercio, esta casa se halla en condiciones de competir con sus productos con cuantos similares en España se conocen.

Grandes existencias de Té y Chocolates a precios ventajosos **ooo** Pídanse precios con indicación de descuentos y condiciones de venta

ANTONIO CAÑOVAS JOLÍ **ooo** **HUESCAR (GRANADA)**

LEED:

No habéis reparado muchas veces en los niños un color macilento, falta de apetito y que van decayendo sus fuerzas? Dadles

Caramelos mata-lombrices P. Catalá

Sobre todo en ayunas. Y veréis como por encanto, que se ponen alegres y contentos, que recobran sus fuerzas y apetito. Y por ende, que renace la tranquilidad en vuestras casas, al ver los niños buenos y rollizos : : : : :

Marca registrada.—Caja, 0'25 céntimos en todas las farmacias Depósito en Granada: Droguería del Santo Cristo, de Manuel García Halcón, y Farmacia de Matías Sueiro, Gran Vía, 13

OSRAM, nueva lámpara de filamento de hilo estirado irrompible; superior a las demás



Vapores Correos Franceses

Société Générale de Transports maritimes à vapeur

Servicio directo, sin escalas para pasajeros y carga, entre Barcelona, Almería y Melilla; por el vapor "TINTORE"

Salidas de Barcelona, miércoles. Llegadas a Almería, viernes. Llegadas a Melilla, domingos. Llegadas a Almería, miércoles. Llegadas a Barcelona, viernes. Consignatarios en Barcelona: Señores Domenech y Corriñaneros. Paseo de Colón, 17, y Marqués, 20. Consignatarios en Melilla: Señores David J. Meli, sucesores Meli y Levy.

Consignatarios en Almería: Señores Hijo de Ricardo Jiménez, S. en C., Paseo del Príncipe, 75 y 76.

NOTA.—Este vapor está equipado en Almería una Agencia de Reexpedicionarios para hacer reenvío a Barcelona y a Melilla las mercancías que se reciben del interior, o viceversa.

OTRA.—Los jefes de las estaciones del Sur, quedan encargados de transmitir telegráficamente al Consignatario de este vapor en Almería, para que se reserve pasaje a Barcelona y a Melilla, a los señores viajeros que lo soliciten.

COMPañIA COCOÑIAS

CASA FUNDADA EN 1854

CHOCOLATES

CAFÉS MOLIDOS Y EN GRANO

TÉS, TAPIOCAS

Sociedad Española de Construcciones metálicas

Capital: 12.500.000 pesetas

Talleres de vagones en Besain (Guipúzcoa), de turbinas, maquinaria y calderería en Estazo (Minas), y de construcciones en general, en Madrid, Gijón y Linares.

Domicilio social: Bilbao.—Oficina central: Prim, núm. 5.—Madrid

La fábrica LA CONSTANCIA DE LINARES, pertenece a esta Sociedad, y acaba de montarse de nuevo, dotada de los mayores perfeccionamientos y adelantos modernos; construye toda clase de maquinaria para minas, calderas de vapor y depósitos de todas clases, prensas hidráulicas para extracción de aceites; puentes, armaduras, vigas armadas, columnas y demás efectos para construcciones.—La misma fábrica tiene un almacén completamente surtido de toda clase de hierros, aceros y demás efectos también para minas.—Precios sin competencia.

Dirigirse a D. Diego Caro del Castillo, Administrador, LA CONSTANCIA, (Arroyanes, 19 y 21, Teléfono LINARES.

PRESUPUESTOS — CATÁLOGOS — PROYECTOS

JUAN CARRARA E HIJOS.—Calle Real.—Gibraltar

Agencia de Vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina

Próximas salidas (salvo modificación)

Para Santos y Buenos Aires

El paquete

TOSCANA

El día 24 de Octubre.

El paquete

SAN GIOVANNI

El día 3 de Noviembre

Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima. Médico, medicinas y enfermería, gratis. Telégrafo Marconi, para comunicar desde alta mar con otros vapores y con la tierra.—Puede reservarse la cabina con anticipación, dirigiéndose por carta o telegrama, que se contestará en el mismo día de su recibimiento.—Para más informes, acódate a

Juan Carrara e Hijos.—Agentes

CALLE REAL.—GIBRALTAR

FRANCE

Saldrá de Almería el 22 de Octubre de 1913, para Buenos Aires, con escalas en Cádiz.

PARANA

Saldrá de Almería el 2 de Noviembre de 1913 para Montevideo y Buenos Aires.

FORMOSA

Saldrá de Almería el 12 de Noviembre de 1913, para Río de Janeiro, Santos y Buenos Aires.

Estos vapores admitirán pasaje en Cámara de 1.ª, 2.ª, 2.ª económica y 3.ª clase, haciendo breve escala en DAKAR (Costa de África), para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Cámaras de primera y segunda de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos: tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable.—Para los de tercera clase comida a la Española.

A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por sus excelentes condiciones para todas clases de pasaje, hay pocos paquetes que le igualen y ninguno que le supere. Son de 11.500 toneladas y desarrollan un andar de 18 millas por hora.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos vapores correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, o antes, si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto

Para más informes, sus consignatarios: HIJOS DE RICARDO JIMENEZ, S. en C.—Boulevard del Príncipe, 75 y 76.—ALMERIA.

Taller de construcción y reparación de maquinaria

ESPECIALIDAD EN MATERIAL E INSTALACIONES DE MOLINERÍA

MATÍAS GUTIERREZ

Paseo de Cisneros, 55.—CIUDAD REAL

En estos talleres encontrará siempre mi numerosa clientela, además del Motor sin rival, hidráulico, patentado por 20 años, cuyos resultados superan al de todos sus similares. Cernedores de todas dimensiones, Limpia sistema belga, Roderos de hierro, Correas de cuero y de balata, y toda clase de accesorios para la molinería.

Se necesitan agentes en todas las provincias.

Enseñanza del Francés

completa, por gramática o métodos de lengua francesa; a gusto de los interesados, la ofrece antiguo y competente profesor, a los alumnos del Bachillerato, de carreras especiales y, en general, a cuantos deseen estudiar con aprovechamiento tan necesario como útil idioma y obtener positivos resultados. Se hacen fielmente traducciones.—Precios módicos convencionales.—Para informes, Piedra Santa, 19, segundo.

Se vende

automóvil de ocasión con carrosería laudable de todo lujo, seis asientos completamente nuevos; buena marca 12-16 caballos de fuerza. Dada razón en el establecimiento de tejidos La Confranza calle Reyes Católicos.

VAPORES PARA ORAN

Servicio fijo semanal por los magníficos vapores españoles

TURIA Y FRANCOLI

De la Línea Tintore

Salidas de Almería todos los jueves, haciendo escalas en Agrás y Cartagena, llegando a Orán el sábado al amanecer.

Salidas de Orán para Almería todos los miércoles por la tarde, llegando a Almería el jueves al amanecer.

Se despacha en Almería por sus consignatarios, Hijo de Ricardo Jiménez, S. en C., Paseo del Príncipe, 75.

Maderas

Hijos de Pedro Valls.—Málaga

Escritorio: Alameda Principal, núm. 19

Importadores de maderas del Norte de Europa, de América y del País.

Fábrica de aserrar madera, calle Doctor Dávila, (antes Cuarteles), núm. 45.

LA ANDALUZA

Sombrereria de Pérez y González.—Extenso surtido en sombreros de todas clases.—Especialidad en el fieltro seda.

EL SEVILLANO.—Zacatín, 4

Acreditada taberna del Gallego

Especialidad en vinos de todas marcas y vinagres de yemas.—Freiduría de pescados.

Almireceros, 6.—Daniel Navarro

Tónico-genitis del Dr. Morales

Célebres píldoras para la segura y completa curación para las ENFERMEDADES SECRETAS

Cuentan 40 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean.—Principales boticas, a 30 reales caja, y se remiten por correo a todas partes.

La correspondencia, Carretas 40.—Madrid.

En Granada, Farmacia de J. Ortiz Pujazon, San Jerónimo 13.

GONZALEZ Y MARTINEZ.

Almacenes de primeras materias para abonos

Gran Vía de Colón, núm. 31

Superfosfatos holandeses Sulfato de amoníaco Sulfato de potasa Cloruro potásico Nitrato de sosa

SIR FRANCIS TROLOPP

LOS MISTERIOS DE LONDRES

70

seis meses que la lloramos... Mas yo no he venido aquí a fé, para hablanos de mis negocios, no... Su Honor os aguarda.

—Mi padre! interrumpió Clary! ¿está en Londres?

—Ana engujo una lágrima que había excitado el recuerdo de Elspeth, la compañera de su infancia, y sonrió diciéndole también: —Mi padre! Con que vamos a verle!...

—Luego que queráis, mis bellas señoritas, dijo Bob. Ah. Su Honor cuánto os alegrará! Cuanto tiempo há que no os ha visto?

—Un año, respondió Ana.

—Un año! a fé ya es justo... Un año! Yo debía saberlo, pues le acompañé hasta la frontera... ¡Vamos!... ¿Nos oye alguno?

Bob se volvió a todos lados afectando mucho misterio.

—¿A qué tantas precauciones? preguntó Clary.

—Ah! ¿Porque... bella niña, con el laird ya sabéis... Aendiga Dios a su Honor! no puede uno ser curioso... Yo miro alrededor porque Su Honor me ha dicho: —Ten cuidado!

Detúvose Bob, y luego continuó con aire de inocencia... Y yo tengo cuidado, ya lo véis! —Pero nuestro padre, ¿dónde está? preguntaron a una de las dos hermanas.

—¡Vaya! repitió Bob haciendo carocas en ademán bufón; hay muchas ganas de ver al papá... de acariciarle... de abrazarle... Bien! ya lo comprendo, mis bellas señoritas... El laird es muy severo... pero sin embargo es un guapo hombre...

—¿Cuándo le veremos? interrumpió Clary.

—Vaya, repitió otra vez Bob burlando de repente la voz. Cogió a ambas jóvenes de las manos y las acercó a sí, como suele hacerse al ir a comunicar un gran secreto.

—El laird está aquí, murmuró, por negocios... Se oculta... Deciros, porque es imposible... Os aguarda... Sobre todo el más profundo secreto, pues le va a él la libertad la vida quizás!

Ambas jóvenes dieron un grito de espanto, mas Bob continuó: —Silencio! el ruido llama a los curiosos; os decía pues, que el laird os aguarda en la posada del Rey Jorge, junto a Temple Garden's... Disponéos, mis bellas, niñas; dentro de un cuarto de hora os enviaré un coche... Sobre todo prudencia!

—De su vida! exclamó Clary re-

cobrando el uso de la palabra; decir que se trata de su vida, Dios mío!

—Eh! eh! dijo Bob; puede que yo lo lleve demasiado lejos; mas sus negocios están tan enredados, pobre hombre!... En todo caso, hermosas mías, vais a verle, y si él lo juzga conveniente, sabréis mucho más que yo, que no sé gran cosa... Adiós, miss Clary, adiós miss Ana, ah! cuanto se alegrará mi gruesa Effie de ver a esas dos criaturas! Diciendo esto se dirigió a la puerta.

—Dentro de diez minutos tendréis un coche. añadió; no vayáis a confiarlo, hijas mías, ya véis que no se trata de una bagatela... Ni una palabra a alma viviente!

Abrió Bob la puerta y puso un dedo sobre la boca con aire grave y enseguida mudando de visaje repentinamente, hizo con la cabeza una seña amistosa a las dos hermanas y desapareció.

Miráronse las dos hermanas y al cabo de algunos minutos dijo Clary.

—¿Qué mudado está! No le hubiera conocido.

—Hay tanto tiempo! dijo Ana.

—Antes, repuso la mayor, era menos grueso y más alto.

—Parece menos alto, observó la confiada Ana, porque está más grueso; qué dicha de ver a papá!

—Sí, dijo Clary; otras veces no tomaba estas precauciones...

—Pobre Elspeth! interrumpió Ana; morir tan joven!

—Sí... pobre Elspeth! pronunció Clary maquinalmente... Pero este hombre ya es el mismo Duncan de Leed? añadió de repente.

Ana soltó una carejada y dijo: —Démonos prisa, hermanas; el coche va a venir y nos ahorraremos las preguntas de la tía, que no sabríamos mentirle.

Clary no se meneó, y Ana fué a colocarse a su lado, apoyando su graciosa cabeza en el hombro de la hermana inmóvil.

—Clary, le dijo con dulzura; papá nos aguarda... y ya sabes, hermanita mía, ayer me dijiste que le hablarías.

La sonrisa de Ana fué contagiosa, y la misma Clary dejó de meditar y de mantenerse seria, y volviéndose a besar la pura y blanca frente de su hermana, murmuró con un pequeño suspiro: —Soy una loca! Veo peligros en todas partes... Tenía miedo, Ana... Ya estoy más razonable... Ese buen Duncan de Leed se admiraría mucho si supiese que por un momento he sospechado que fuese...

—Que fuese que, hermanita mía? preguntó Ana viendo que Clary titubeaba.

—Una locura! exclamó ésta alegremente. Vamos, hablaremos a Stephen, de nuestro padre, ¿no es verdad?... Tú serás feliz, Ana, bien feliz... pues Stephen te amará...

El te ama... ¿Y quién podría verte sin amarte? añadió llevando a su seno la cabeza de la niña; tú tan buena y tan linda... hermanita mía... Por tí, solo por tí ruego a Dios, mientras que yo no espero ya.

Clary no acabó, y Ana, puesta seria a su vez, clavó en su hermana una mirada triste y curiosa, diciendo: —¿Tú no esperas ya? qué me ocultas pues, Clary? No te he abierto siempre mi corazón?...

—Loquilla! respondió Clary procurando sonreír; solo los que aman tienen secretos... y yo, yo no amo a nadie... Oh, no!

Concluyó su tocador; Clary tomó debajo del brazo unos hermosos guantes de caza que había bordado para su padre, y Ana una petaca con perlas que había hecho al mismo objeto; y partieron hechas en un momento en que la criada ocupada, no lo advirtió.

Un cuarto de hora después, el coche la descargaba en Temple Lane, delante de la posada de master Gruff, con el cual entablamos ya relaciones en el primer capítulo de nuestra historia; en la excursión náutica del buen capitán Paddy O'Chrane.

Maese Gruff, y su mujer mistress Gruff, eran, a no dudarlo, hechos el uno para el otro; en el supuesto de que la eminente teoría de los contrastes sea efectiva-

mente la ley que gobierna de este mundo des aquí bajo.

Maese Gruff era gordo, pequeño, rubio, regañón, ceñudo, con un par de patillas amarillentas que daban miedo, y una barriga exorbitante; Mistress Gruff era alta, flaca; enjuta de carnes, negra, con una fisonomía cuya sonrisa rechazaba más allá de los límites conocidos todo atractivo y todo agrado...

Jamás rechazaba sino a maese Gruff, su señor amo, el cual, en justa correspondencia, no se suavizaba sino para ella y regañaba los dientes al resto del universo.

Su mesón estaba medianamente acreditado; y a decir de la vecindad, hacían muy buen negocio y maese Gruff pasaba por poseedor de muchos millares de libras inscritos en los registros de la deuda de Inglaterra.

Quizás procedía esto de la situación de la posada, que en parte edificada sobre estacas, daba por un lado al Tamesis; y de cierta trampa por la cual hemos visto bajar los misteriosos fardos que componían el cargamento del capitán Paddy en la noche de aquel domingo en que tomó un baño en la ribera...

Sea como fuere, master y mistress Gruff acogieron a las dos jóvenes como si estuviesen preparadas para ello, lo cual contribuyó no poco a tranquilizar a Clary, cu-

yas dudas se renovaron en el camino.

—Las hijas del laird; ¿sin duda? dijo bruscamente el tabernero; entrad, entrad, señoritas; van a enseñaros el cuarto de vuestro padre.

—Puede llamarse verdaderamente dichoso el padre que tiene hijas tan lindas... añadió mistress Gruff, haciendo la graciosa; entrad; bellas señoritas; voy a conducirlos al cuarto del laird.

Las dos hermanas siguieron sin desconfianza a mistress Gruff, que las introdujo en una pieza del primer piso, bastante espaciosa, cuyas ventanas ahumadas daban al Tamesis, y en medio de la cual se veía una mesa puesta, con tres cubiertos.

—Su Honor vuestro padre, bellas señoritas, debía haber vuelto ya, dijo mistress Gruff con amable sonrisa; pero tiene tantos negocios cuando viene a Londres!... No os impacientéis; apostaría a que estará aquí antes de diez minutos.

—Le esperamos, dijo Clary.

Ana, sin saber por qué, miraba con horror pueril las altas paredes húmedas y las ventanas, cuyos vidrios se habían vuelto opacos por el polvo de la parte de adentro y la espesa niebla de la parte de afuera.

Mistress Gruff se retiró, saludándolas, y halló en la sala del piso bajo a su marido conversando